
Mittwoch, den 17.01.2024 

 
Sehr geehrter Herr Santelmann, 
 
mein Name ist Joel Bittner, ich bin 17 Jahre alt und Schülersprecher der 

Verbundschule Mitte. In diesem Brief würde ich gerne auf die aktuelle Situation in 

der Schule aufmerksam machen. 

Seit Mai 2023 belastet uns die Baustelle auf dem Schulhof. Vor allem in den 

Pausen haben wir ein großes Problem, alle Schülerinnen und Schüler 

unterzubringen. In den Pausen wissen die Schülerinnen und Schüler oftmals nicht, 

was sie machen sollen, da die Baustelle viel Platz weggenommen hat; unter 

anderem die Oberstufenecke und das Klettergerüst mussten weichen.  

Und jetzt kam es noch schlimmer: Nach den letzten Weihnachtsferien fanden die 

Schülerinnen und Schüler den Schulhof noch kleiner vor. Der Bauzaun wurde so 

verstellt, dass sich der Platz auf dem Schulhof um einen großen Teil verringerte. Nun 

fühlt es sich an, als wären wir in einem Gefängnis! 

Durch den mangelnden Platz auf dem Schulhof erhöht sich das Konfliktpotenzial 

zwischen den Schülerinnen und Schülern immer mehr. In manchen Pausen treffen 

um die 180 Schülerinnen und Schüler aufeinander und stehen sich, im wahrsten 

Sinne des Wortes, auf den Füßen. Ebenfalls steigt das Verletzungspotenzial, da die 

Schülerinnen und Schüler nicht genug Ausweichmöglichkeiten haben. Zudem 

werden der Freiraum sowie Rückzugsmöglichkeiten und die Möglichkeit auf 

Privatsphäre aller Beteiligten enorm eingeschränkt. 

Jüngere haben keinen Platz mehr zum Toben, es mangelt an Platz für Spielgeräte 

und Fußballspielen können wir auch nicht mehr. 

Viele Schülerinnen und Schüler ziehen sich auf die Toiletten zurück, diese sind dann 

überfüllt und anderen wird die Möglichkeit genommen, in Ruhe die Toilette 

aufzusuchen.  

 

Wir brauchen ausreichend Platz auf dem Schulhof und entspannte Pausen, um 

erfolgreich Lernen zu können. So macht es keinen Spaß!  

 

Wir als Schule möchten uns nicht weiterhin gefallen lassen, dass unser Freiraum auf 

dem Schulhof so massiv eingeschränkt wird! Mit diesem Schreiben möchten wir auf 

uns aufmerksam machen, damit etwas geändert werden und jede/r Beteiligte sich 

hier wohlfühlen kann. Der Schulhof muss vergrößert werden, damit ALLE wieder 

mehr Platz haben, um sich auszutoben und um sich zurückzuziehen – das ist Fakt! 

 

Ich wünsche Ihnen für heute ein gutes Gespräch und hoffe, dass unsere Schulleitung 

uns morgen gute Nachrichten überbringt. 

 
Mit freundlichen Grüßen  

 
 

Joel Bittner  
(Schülersprecher der Verbundschule Mitte) 


